

令和4年第2回臨時会

五島市教育委員会会議録

令和4年4月5日

五島市教育委員会

令和4年第2回臨時会会議録

1 日 時 令和4年4月5日(火) 午後2時00分～午後2時26分

2 場 所 市役所3階 第2委員会室

3 出席者 ~~教育委員 坂本泰蔵~~
教育委員 濱村悦子
教育委員 山本浅子
教育委員 道下和之
教育長 村上富憲

4 欠席委員 坂本泰蔵

5 会議に出席した者の氏名

教育総務課長	濱崎正己	学校教育課長	入口兵衛
学校教育課課長補佐	境目直行	総務班係長	阿野琢磨
総務班係長	城山直樹	生涯学習推進班係長	松崎重樹
学校教育班係長	中村正秀	学校教育班係長	前田正利
富江分室長	橋口元孝	玉之浦分室長	橋本清隆
三井楽分室長	山中寛和	奈留分室長	北川竜洋

(合計/書記含め13名)

6 傍聴者 なし

7 書 記 教育総務課課長補佐 谷川 智子

8 議題及び議事の概要

- 教育長が開会を宣告する。(午後2時00分)
- 前回会議録の承認

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、濱崎教育総務課長が3月定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。

- 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。

- 報告第1号 教務主任の任命について
- 報告第2号 学年主任の任命について
- 報告第3号 保健主事の任命について
- 報告第4号 生活指導主任の任命について
- 報告第5号 生徒指導主事及び進路指導主事の任命について
- 報告第6号 研究主任の任命について
- 報告第7号 初任者研修指導教員の任命について
- 報告第8号 司書教諭の任命について
- 報告第9号 事務の共同実施室長・副室長の任命について

教育長

報告第1号「教務主任の任命について」から報告第9号「事務の共同実施室長・副室長の任命について」までを一括して議題とします。事務局から説明をお願いします。

濱崎課長

報告第1号から第9号につきましては、一括してご説明いたします。
まず、報告第1号から第8号までは、小学校及び中学校の管理運営に関し必要な事項を定めております。五島市立学校管理規則の第17条から第21条及び第23条の規定によるもので、当該学校の教諭のうちから校長の意見を聞いて、教育委員会が任命することになっております。
また、報告第9号につきましても、五島市立学校管理規則の第31条の規定によるもので、当該地区の事務職員のうちから、教育委員会が任命することになっております。
なお、主任等の任期は、学校管理規則第25条第1項により、4月1日から翌年の3月31日までの1年間となっております。
また、免許資格等の制約・配属事情等の条件下であること、学校現場に係る案件であることから専決処分のうえ、報告案件として処理いたして

おります。併せてご了承願います。

以上、9件を一括により報告いたしました。ご審議の程よろしくお願いたします。

教育長

少し時間を取りますので、名簿をご確認ください。

山本委員

第9号の事務の共同実施については、各地区内で効率よく事務が行えるようにするものなのでしょうか。

入口課長

市内5つの共同実施地区があるのですが、各地区の中で新任や臨時の事務職員がいますので、定期的に集まって効率よく事務を行えるようにする目的で作っており、そこに室長と副室長を置いているものでございます。

教育長

1点補足説明いたします。どの主任も責任はあるのですが、学校の中では教務主任が一番重要な役目とされております。昨年度は女性1名でしたが、さらに増やしていきたいと考えております。教諭としての視野を広げて、管理職になっていただきたいと考えております。今年度は4名となっております。他に何かありませんか

全 員

ありません。

教育長

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。

次にその他となっております。委員の皆様から何かないでしょうか。

全 員

ありません。

教育長

では、私から、4月1日の辞令交付式において全教職員へ向けて頑張ってもらいたいとお願いをいたしました。その中で、前回委員の方から意見をい

ただいております教師の言葉の重みについても話をさせていただきました。

それでは各課からの報告をお願いします。

濱崎課長

学校統合に関する関係者へのアンケートの結果についてお知らせいたします。小学校では奥浦小学校、崎山小学校、大浜小学校、盈進小学校の4校で、中学校では奥浦中学校と崎山中学校の2校で児童生徒、保護者、教員、関係者等にアンケートを行った結果となっております。

学校ごとに回答人数を整理し、その横にグラフにしたものをのせております。5つの設問ごとに回答人数と割合を表記しております。

例えば、問2では、統合の賛否を問う設問になっておりますが、奥浦地区では統合しないほうがいいという意見が多い傾向にありますし、一方で崎山地区では統合すべき、やむを得ないといった意見が多い傾向にあるというところが見て取れると思います。

2つ目の資料はアンケートの中での自由記載の部分を対象者の区分ごとにそのまま載せております。統合に賛成をしている方、反対をしている方、またわからない・どちらでもよいという方に分けて整理をしております。スクールバス等の通学方法や地域の活力が失われていくこと、またいじめや環境の変化に対する不安への意見がある一方で部活動の選択肢が広がることや大人数での活動、他の地域の方との交流を楽しみにしているとの声など賛成、反対の立場から様々な意見がっております。今回の資料は、速報版という形で目を通していただき、今後改めて正式なものをお出しいたします。

教育長

今のところ、5月の連休明けに校区毎で意見を伺う形で、結果をお示しし、今後どうしていくかご意見を伺うことを行っていきたいと考えております。

次回の4月定例教育委員会の中で、皆さんからのご意見を伺えればと思います。

濱崎課長

次回の定例教育委員会は、4月27日水曜日午後2時を予定しております。

入口課長

市内の児童生徒数が、今週行われる入学式をもって確定いたします。4月1日時点の数をお知らせします。小学校が1,486名、昨年度から59名減、

中学校が 786 名で昨年度から 26 名減、合計 2,272 名で 85 名が減っております。20 年前は 4,400 名いましたので半分に減ってきているという形です。正式な数字は次回ご紹介いたします。

教 育 長

他にございませんでしょうか。

全 員

ありません。

教 育 長

それでは、これもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。

(午後 2 時 26 分)